
宁波市东部新城核心区以东片区 C3-3#/4#地块
已列入年度土地出让计划，因地块出让需要，需在土地
出让前对上述地块内的电力、通讯、供水、排水、燃气、人
防工程等设施进行排摸，以确保地块内地下无管线及设
施。请相关权属单位于见报之日起 5 个工作日内，到宁
波市东部新城开发建设指挥部 132 办公室进行登记确
认，逾期不予登记的，视作该区块内相关设施迁移完毕，
由此可能造成的后果由权属单位自行承担。

地块四至详见附图
联系人：金依婷
联系电话：89187767/18892626747
联系地址：宁波市东部新城开发建设指挥部 （宁

波市鄞州区世纪大道北段1228号）
东部新城开发建设指挥部国土资源管理处

宁波市东部新城核心区以东片区
C3-3#/4#地块地下设施登记公告

CC33--33--11##

C3-3#

C3-4#

戚曙军：
因旧城区改建公共利益需要，2016 年 9 月 23 日，

本人民政府依法作出房屋征收决定 （甬政高科房征
〔2016〕 2 号），决定对梅墟社区棚户区改造项目区块
三范围内的房屋实施征收。你所有的位于宁波市鄞州
区梅墟新村一区104号房屋已列入房屋征收范围。在该
征收项目确定的签约期限内，你与房屋征收部门未达
成补偿协议，高新区征收办于 2018 年 8 月 27 日报请本
机关作出房屋征收补偿决定。2018年 9月 6日本人民政
府作出了关于你梅墟新村一区 104 号房屋的征收补偿
决定，因你拒不提供联系方式，导致多次送达未果，现
将《宁波市人民政府房屋征收补偿决定书》（甬政高科

房征补〔2018〕7 号）公告送达于你，请你自公告之日起
60日内到宁波高新区扬帆路 777号 106室领取《宁波市
人民政府房屋征收补偿决定书》（甬政高科房征补

〔2018〕7号），逾期视为送达。请你在文书送达之日起十
五日内，按《宁波市人民政府房屋征收补偿决定书》（甬
政高科房征补〔2018〕7号）的具体内容办理房屋征收补
偿相关事宜并搬迁，将被征收房屋移交房屋征收部
门。若在法定期限内不申请行政复议或不提起行政诉
讼，在本补偿决定规定的期限内又不搬迁的，本人民
政府将依法申请人民法院强制执行。

宁波市人民政府
2019年7月30日

关于送达《宁波市人民政府房屋征收补偿决定书》
（甬政高科房征补〔2018〕7号）的公告
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陆 仁

主题教育，如何延续好的学
风，推动学习往深里走、往心里
走、往实里走？如何做到学思用贯
通、知信行统一？在市委理论学习
中心组主题教育学习会上，省委副
书记、市委书记郑栅洁明确指出：
要以学促信、以学促思、以学促
干，真正把学习成果体现在增强党
性、提高能力、改进作风、推动工
作上。“三以三促”要求，“靶向”
精准、言简意赅，为搞好这次主题
教育提供了重要的“方法论”。

古人讲，“人无信不立”，这个
“信”主要是指一个人的信用、信
誉。其实，人的立身之本，还应当
包括信仰、信念、信心。因为离开
了这几条，人之“立”就如同建于
沙滩之上的楼阁，是经不起风雨
的。对于党员干部来说，更是如
此。有的同志信仰迷茫、信念动
摇、信心不足，思想认识上出现这
样那样的误区和偏差，说到底就是
理论功底肤浅、视野狭隘所致。对
重大原则问题认识、理解似是而
非，观察这个纷繁复杂的世界，自
然如同“盲人摸象”“水中望月”。

主题教育强调“以学促信”，
就是要通过对习近平新时代中国特
色社会主义思想等一系列理论的真
学、深学、系统学、原原本本学，
进一步筑牢信仰之魂、信念之基、
信心之本，使广大党员干部真正把
信仰建立在对科学理论的理性认同
上，把信念建立在对历史规律的正
确认识上，把信心建立在对基本国
情、时代特征的准确把握上。

善学者必善思，善思者必善
学。处理好“学”与“思”的关

系，也是提升学习成效的重要环节
和路径。孔子在《论语·为政》中
强调的“学而不思则罔，思而不学
则殆”，就深刻地阐述了学习与思
考的辩证关系。

在主题教育活动中，强调“以
学促思”有着重要意义。因为从实
际情况看，主题教育“学”的内容
是比较丰富的，“学”的要求也是
比较高的，有不少“必读书目”和

“规定动作”。要达到真学、深学的
目标，就必须坚持以学促思、学思

结合。如果只是满足于赶进度，满
足于必读书目读过了、辅导材料看
过了、重点内容记过了，而不是从
系统上去理解、联系实际去思考，
就难以领悟精髓、品味真理的味
道。尤其是现在，很多领导干部肩
上的担子不轻，工作压力不小，平
时基本上是“五加二”“白加黑”，
越是如此，越要挤时间学、留时间
思考。要通过认认真真读原著、学
原文、悟原理，使自身的思想境
界、理论视野、领导水平得到新的

提升。
学习的目的在于运用，理论的

价值在于指导实践。强调“以学促
干”，体现的则是一种结果导向，
为的是防止学习、教育走偏、走
空。现实中，有的同志把学习当成
装点门面的手段，学用脱节、知行
相悖，没有真正将理论学习的成果
转化为改造主观世界和客观世界的
强大动力，这样的学习就失去了它
应有的意义。广大党员干部只有善
学善用、真学真用，以学促干、知
行合一，做起而行之的行动者、不
做坐而论道的清谈客，才能真正成
为不忘初心、不负使命的好公仆。

落实“以学促干”要求，从当
前宁波实际看，就是要坚持把主题
教育同推动经济平稳增长、深化供
给侧结构性改革、推进“最多跑一
次”改革、参与长三角一体化发
展、加强生态文明建设、创新基层
社会治理等重点工作紧密结合起
来 ， 努 力 做 到 “ 两 不 误 、 两 促
进”，推动宁波走在高质量发展前
列。

毛泽东同志曾说过：“我们的
任务是过河，但是没有桥或没有
船就不能过。不解决桥或船的问
题，过河就是一句空话。不解决
方 法 问 题 ， 任 务 也 只 是 瞎 说 一
顿。”今天，如果把主题教育要达
到和实现的目标作为“彼岸”，那
么 ， 对 于 宁 波 全 体 党 员 干 部 来
说，“三以三促”就堪称是那过河
的桥和船。

“三以三促”是夯实主题教育的好方法

新华社发新华社发

林上军

7 月 18 日上午，镇海区委常
委、区政府党组成员熊澎桥在勘查
建筑工地时不幸坠落，经全力抢救
无效，因公殉职。7月26日，省市
媒体对此进行了报道。看完报道，
笔者脑海中不由得闪现出一个词：
脚力。

熊澎桥显然是善于迈开腿、颇
有脚力的领导干部：为了一家企业
搬迁，他上门 8次做工作；拆迁点
环境整治，他骑着共享单车，挨个
看遍；为制订征迁安置方案，他连
续走进村里，问计于民；解决垃圾
分类问题，他召集相关部门负责人
现场办公。而且，据 《宁波日报》
报道，出事那天，原本，他要听取
同事汇报宁波市大学科技园管委会
的近期重点工作安排；原本，他要
专题研究镇海老小区环境提升工

作，为次日的网络问政作准备；原
本，他可以躲过这场噩运，但他利
用上班前短暂的空隙，踏进了那片
建筑工地，只为谋划甬江科创大走
廊片区的产业布局和发展取得更多
资料……报道说，他是那种不亲自
看一看心里就不踏实的人，为了决
策科学合理，他总是亲自去抓第一
手信息，不遗余力地想要掌握事情
全貌。

熊澎桥人品如何、口碑如何？
数千人到场送别、2000 多个花圈
送行已经说明，而这离不开他脚踏
实地的工作。有句话说得好，脚上
的泥土有多厚，对群众的感情就有
多深。时下，“四力”（脚力、眼
力、脑力、笔力） 已为大家所熟
知。其中脚力是基础，凸显调查研
究的能力、深入基层的作风、贴近
群众的方法。当下，在强化“三服
务”、推进“最多跑一次改革”等

各项工作中，许多领导干部深入一
线，轻车简从，现场办公，脚印深
不扰民，作风实成效足。就像熊澎
桥那样，用自己的一腔真情付出，
感知群众的所思所想，掌握第一手
情况，善于从基层中总结经验、寻
找破解问题的答案。

没有调查就没有发言权，没有
用脚去细细丈量自己所负责的那片
土地，如何有的放矢解决问题、引
领发展？单靠坐在办公室里听汇
报、做文章，往往出现不接地气、
被百姓骂娘的政策措施方案；放下
身段经常到群众中走动，时常同群
众坐一条板凳谈心，凡事喜欢到现
场察看摸实情，不但有利于党和人
民的事业，也是领导干部素质能力
的体现。

在增强脚力方面，习近平总书
记为我们作出了榜样，“当县委书记
要走遍全县各村,当地市委书记要

走遍各乡镇,当省委书记要走遍各
县市区”。他知行合一，身体力行。党
的十八大以来，他步履匆匆，时常千
里迢迢，访贫问苦的足迹遍布全国。
无论严寒、酷暑、雨雪、风沙，无论险
峻、泥泞、颠簸、崎岖，多远多难的路
也挡不住他“看真贫、扶真贫、真扶
贫”的决心。

“耳闻之不如目见之，目见之
不如足践之。”熊澎桥那种“不亲
自看一看心里就不踏实”的工作
理念，无疑是值得学习的。脚沾
泥土溢芬芳、真情为民践初心。
领 导 干 部 要 做 起 而 行 之 的 行 动
者，当攻坚克难的奋斗者，做体
察民情的大脚板，当作风建设的
打 铁 匠 。 走 进 改 革 发 展 的 主 战
场、站在服务群众的最前沿，只
有砥砺品质、提高本领、积累经
验，才能干成一番事业，和群众
一起创造更美好的生活。

熊澎桥：有脚力的领导干部

刘越祥

最近，习近平总书记在中央和
国家机关党的建设工作会议上明确
提出，不做政治麻木、办事糊涂的
昏官，不做饱食终日、无所用心的
懒官，不做推诿扯皮、不思进取的
庸官，不做以权谋私、蜕化变质的
贪官。“四个不做”，给昏官、懒
官、庸官、贪官同框画像，令人警
醒。这充分说明，不做懒官应是党
员干部必须牢牢守住的底线。

啥叫饱食终日、无所用心？就
是消极应付、为官不为，懒政怠

政、没有担当，该负的责不负，该
干的事不干，是典型的占着茅坑不
拉屎、拿着俸禄不干活。具体看，
大抵有三类：一类为享受型，贪图
安逸，坐享其成，学习怕艰苦、工
作怕辛苦、生活怕清苦，凡事不愿
干；一类为糊弄型，敷衍了事，得
过且过，做一天和尚撞一天钟，有
事应付干；还有一类为龟缩型，拈轻
怕重，缩头藏尾，遇到困难不插手，
碰到矛盾绕道走，遇到事情挑着干。

懒惰之风，如同瘟疫，一个部
门有几个懒人，如果对他们不督
导、不教育、不纠治，就会产生

“破窗”效应，其他人就会跟风攀
比，恰似“一粒老鼠屎，坏了一锅
粥”。懒惰之风，如同毒瘤，易侵
蚀思想斗志，涣散工作风气，贻误
创业时机，影响事业成败。懒惰之
风，如同蚁穴，久而久之，小问题
就会变成大问题，小管涌就会沦为
大塌方。懒惰之风，还如同弹簧，
抓得紧、要求严，就会好些、少
些，抓一阵放一阵，就会起伏反
弹。由此可见，懒惰之习，绝非小
疾；懒惰之行，绝非小事；懒惰之
风，必须严治。

懒惰的原因是多方面的，既有

思想态度、品德习性等主观问题，
也有教育管理、激励奖惩、监督追
责等体制机制上的客观因素，但
最核心的是思想根子出了问题。
功 崇 惟 志 ， 业 广 惟 勤 。 治 懒 纠
懒，既要强化事业心、责任感这
个根本，对党员干部加强理想信
念教育，筑牢信仰之基，补足精
神之钙，促其勤奋工作，担当作
为；也要针对学习之懒、思想之
懒、行为之懒、作风之懒，综合
施 策 ， 标 本 兼 治 ， 让 教 育 实 起
来、管理严起来、规矩立起来、
督查真起来、追责硬起来。

纠治懒惰当从严

冯海宁

记者近日对 20 家在线售药
App测试发现，在经过多次被曝
光及平台自查后，仍有个别平台
涉嫌无处方售处方药，同时，平
台对患者个人信息、病情真伪的
审核机制也存在漏洞。曾因用户
使用过量导致死亡引发社会关注
的秋水仙碱片，也有平台不需要
处方就能一次性购买多瓶 （7 月
30日《新京报》）。

尽管《处方药与非处方药流
通管理暂行规定》《药品流通监
督管理办法》早已明确禁止网售
处方药，但近年来网售处方药相
当普遍。这既让相关制度略显尴
尬，也存在用药安全隐患。

顾名思义，处方药需要医师
处方才能购买、使用。但一些电
商平台在患者没有处方的情况下
也销售处方药。还有一些平台名
义上有在线医生审核处方，实际
上就是做做样子，患者随便应付
就能买到处方药。更有平台以

“满减”“满赠”等方式促销处方
药，更不可能严格把关了。

坦率地说，在互联网时代禁
止网售处方药，既不太明智，也
达不到目的。最明智的办法是，
通过技术创新和制度革新，把网
售处方药纳入有效监管轨道，以
达到两个主要目的——既方便患
者购药，又确保用药安全。

从技术层面来说，应建立全
国统一的处方平台，所有医院医
生开具的处方，都要在这个平台
上进行流转，所有电商平台通过
该平台核实处方之后才能售药，
就可以确保网售处方药名实相符
和用药安全。像美国已有支撑网
售处方药的处方共享平台，这值

得我们借鉴。
目前，我国对在线处方有所

“松绑”，但建立统一处方共享平台
似乎还没正式提上日程。希望业内
人士的建议——“建立全国性处方
共享平台，每个电子处方有唯一识
别码，由信息系统审核处方，审核
后再传到电商平台，就可以网售处
方药”以及国外经验，能引起有关
方面重视。

另外，能否就慢性病建立电子
档案实现信息共享，也值得考虑。
最近，吉林省印发的文件明确，执
业药师凭患者处方、诊断证明等允
许建档患者在一定期限内购买治疗
慢性病药品可不凭处方，根据档案
记录直接购买。若慢性病档案信息
实现共享，部分处方药网售或许不
用处方。

从制度层面而言，在网售处方
药禁而不止的情况下，与其让禁令
沦为废纸，不如修订现行制度，即
在制度层面结合技术革新给网售处
方药“开绿灯”。目前，我国没有
解禁网售处方药是出于谨慎，但事
实证明制度难以约束，就应反思、
完善现行制度。

实际上，制度上解禁网售处方
药是迟早的事情，理由是互联网对
各行各业已经产生了巨大影响，还
将继续影响我们的生活。就网售处
方药而言，在制度禁而不止的情况
下其实安全隐患更大，而消除安全
隐患需要“疏”“堵”结合，其
中，合理疏导是消除处方药安全隐
患的有效办法。

问题是，我们什么时候、在什
么条件下解禁网售处方药？笔者以
为，早日吸收国内建议、借鉴国外
经验对技术与制度同步革新，才能
让网售处方药早日合法化、安全
化。

网售处方药难禁
需技术和制度革新破解

商 机 刘志永 绘

徐建中

近年来，出现了不少“全脑
教育”乱象，如左脑开发、松果
体开发、听音频提升脑力、闪卡
等。这种打着“脑科学与教育”
培训旗号，在家长、学生与教育
人 员 中 大 肆 传 播 的 “ 神 经 神
话”，根本就没有脑科学证据支
持，已经对正常教育教学秩序造
成了不良影响 （7月30日 《光明
日报》）。

在很多人看来，大脑分为左
脑和右脑，人们平时的思维以右
脑为主，左脑基本属于休眠状
态，因此开发左脑很有必要。其
实，这是一种误解，人的大脑是
一个有机的整体，虽然功能上有
一定的区域分工，但整体而言属
于协同作业，并不存在单一理性
左脑和感性右脑之分。所谓“左

脑开发”其实是一个噱头，为的是
迷惑诱导那些一知半解的人。

为了不让孩子输在起跑线上，
很多家长越来越焦虑，唯恐别人家
的孩子接受了“全脑教育”，自家
的孩子不上就落后了，所以再多的
钱也肯花，再贵的班也得上。儿童
心理专家指出，家长如果着急焦
虑，盲目跟风，把小孩推进培训班
进行什么“全脑开发”，其实违反
了孩子正常成长的规律，最终只会
伤害到孩子。

孩子智商的提升不可能一蹴而
就，也根本不可能在所谓的培训班
速成，作为家长，应保持清醒头
脑，严格遵循孩子的成长规律，不
能为孩子好而伤害了孩子却不自
知。当然，对于教育部门来说，也
应加强管理、严厉查处，坚决不让
打着“全脑教育”幌子的不良培训
机构赚昧心钱。

别让“全脑教育”毁了孩子


